

B) INFORMACION NACIONAL Y EXTRANJERA

a) ESPAÑA:

LA POBLACION DE MADRID AUMENTO DURANTE EL AÑO QUE TERMINA EN 49.090 HABITANTES

En 49.090 habitantes aumentó la población de Madrid en el año 1957, en el cual el padrón municipal ha registrado 1.928.127 habitantes. Comparando este número con el de 962.347 habitantes inscritos en el padrón de 1 de enero de 1933, se observa que Madrid ha duplicado su población en el transcurso de los últimos veinticinco años.

Los principales hechos demográficos del año 1957 fueron los siguientes: matrimonios, 18.455; nacidos vivos, 47.365; nacidos muertos, 1.841; defunciones, 17.604; inmigración declarada (altas de forasteros), 21.401; emigración declarada (bajas de inscritos), 2.072.

De los datos anteriores se deduce que aproximadamente por cada mil habitantes se celebraron 10 matrimonios, hubo 25 nacidos vivos y fallecieron 9 personas.

Los meses en que se registraron mayores alteraciones fueron: octubre, 4.067 matrimonios; julio, con 4.262 nacidos vivos, y enero, con 2.205 defunciones.

En los alumbramientos hubo 462 partos dobles y cinco triples y nacieron 301 niños más que niñas. Fallecieron 34 hembras más que varones.

Los inmigrados declarados, que exceden a los emigrados en 19.329 habitantes, proceden principalmente de las provincias de Jaén, Toledo y Cáceres.

REORGANIZACION EN ALBACETE DEL SERVICIO PUBLICO DE VIGILANCIA NOCTURNA

Bajo la presidencia del Alcalde, don Carlos Belmonte González, y con asistencia de los señores Orovitg Gil, López García, García Tomás, Jiménez Sánchez, Franco Arabi, Sánchez Martínez, Sánchez Ibáñez, Simón Peña, Carrión Martínez, Escrivá Reig y García Villaescusa, ha celebrado sesión extraordinaria el Ayuntamiento Pleno, adoptándose los acuerdos siguientes:

Aprobación del acta de la sesión anterior.

Se autoriza al Alcalde para que en nombre y representación de la Corporación realice las gestiones pertinentes para la adquisición, mediante el sistema de concierto directo, de terrenos situados en la nueva Avenida de Rodríguez Acosta, así como para el otorgamiento de la correspondiente escritura pública.

El Pleno municipal aprobó la reorganización del Servicio público de Vigilancia nocturna, mediante la creación de una entidad con personalidad jurídica independiente de la del Municipio, que represente corporativamente al referido Cuerpo. El órgano de gobierno tendrá representantes de los usuarios, industria, comercio, vecindario y de la Organización Sindical. Los recursos económicos se obtendrán de subvenciones, auxilios, donativos, asignación fija que en la forma y cuantía que se determine aportará el Ayuntamiento, y de la tasa por prestación del servicio que se establezca sobre los beneficiarios.

El fin que con ello se persigue es exclusivamente el de mejorar el servicio y los sueldos que actualmente percibe el personal, garantizándoles la jubilación y otros beneficios que en su día se determinarán en la correspondiente reglamentación del servicio.

SORIA SIGUE SIENDO LA CAPITAL MAS PEQUEÑA DE ESPAÑA

En el transcurso de cien años apenas si se ha notado el crecimiento demográfico en la casi totalidad de los pueblos de la provincia de Soria.

Comparados los datos estadísticos referidos al año 1857 con los reflejados en el «Boletín de Estadística» de julio del año actual, en

los pueblos de Soria hubo un aumento, en un siglo, de 8.589 habitantes, ya que el año 1857 la provincia de Soria tenía 147.468 habitantes y en el año actual cuenta con 156.057.

La capital, pese al lento crecimiento que se observa en la misma, lo ha tenido en igual tiempo de 11.723 habitantes. Cien años atrás contaba con 5.603 habitantes y ahora tiene 17.326. De ellos hay una mayoría de 1.628 mujeres sobre los varones. En cambio, en la provincia es muy reducida la diferencia. Sólo 563 mujeres más que varones.

Los únicos pueblos que han tenido aumento de población en los cien años son Arcos de Jalón, Almazán, San Esteban de Gormaz, Burgo de Osma, Agreda, Olvega y algunos otros dotados de buenas vías de comunicación.

Por el contrario, pueblos de abolengo histórico como Yanguas, Almarza, Berlanga de Duero y otros, han experimentado descenso en su población debido a la falta de industrias.

EMBELLECIMIENTO DE LOS PUEBLOS CONQUENSES

Bajo el lema «Por una provincia más limpia y más hermosa», fué convocado recientemente el I Concurso de embellecimiento de los pueblos conquenses, organizado por el Gobernador civil.

Había establecido un primer premio de 10.000 pesetas y diploma de honor, contando con varias subvenciones de diversos organismos de la provincia, por un total de 50.000 pesetas.

Treinta y ocho pueblos optaron a este I Concurso, habiendo resultado vencedor Fuentelespino de Haro, del partido de Belmonte, pueblecito que con escasos recursos económicos y gracias al esfuerzo de sus vecinos ha cambiado radicalmente su fisonomía con un enladrado total y minucioso, pintado de rejas, profusión de flores y plantas en patios, ventanas y balcones, construcción de aceras, plantación de arbolado, limpieza de calles y plazas y feliz cuidado, en fin, de todos los detalles, ofreciendo ahora un conjunto alegre y esmerado digno del mayor encomio.

La entrega del premio se verificó en el aludido lugar, asistiendo al acto las primeras autoridades provinciales, entregándose también varios premios en metálico y diplomas a varios Ayuntamientos y particulares.

También han sido galardonados por la Jefatura provincial de Obras Públicas, con 500 pesetas cada uno, dieciséis peones camineros, por haberse distinguido en el cuidado y adorno, con árboles y flores, de las vías y casillas encomendadas a su cuidado.

Asimismo se concedieron 500 pesetas a un maestro nacional de Masegosa, por elevar el tono lujoso de su escuela con su personal esfuerzo, y otras 500 a todos los habitantes de la casa-cuartel de la Guardia civil de Las Pedroñeras, por haber adornado un patio.

Para el próximo año se anuncia la celebración de otro importante certamen de este tipo, visto el rotundo éxito obtenido hogaño.

EXPOSICION DE BELLAS ARTES EN ARANJUEZ

El Ayuntamiento de Aranjuez, siguiendo la trayectoria impuesta en recientes exposiciones de carácter cultural, ha organizado con la colaboración de distinguidas personalidades la IV Exposición de Bellas Artes y Primera de Maestros Paisajistas de ayer y de hoy, en los salones del Grupo escolar «Generalísimo Franco».

Figuran en dicha Exposición distintas obras de los alumnos becarios de las Reales Academias de Bellas Artes que fueron invitados al terminar sus estudios con las mejores notas por este Ayuntamiento. Concurren los pintores noveles y además figurarán dos salas de honor con obras de los Maestros don Santiago Rusiñol, Maifrén, Sorolla, Mir, Alglada Camarasa, Jimeno, Galvey, Carlos Haes, Beruete, Campuzano, Pulido, etc.

Al acto inaugural asistió entre numerosas autoridades una representación de la Dirección General de Bellas Artes.

SANTA CRUZ DEL VALLE (AVILA), MUNICIPIO RICO

El Ayuntamiento de Santa Cruz del Valle ha confeccionado un presupuesto extraordinario para atender al pago de las obras de conducción de aguas, distribución a domicilio, evacuación de residuales, construcción de escuelas, reparación de carreteras que atraviesan el término y mejoras en el monte de propios del pueblo. Esta villa de Santa Cruz del Valle tiene fama de ser el pueblo más rico de

la provincia de Avila. Los vecinos no pagan luz, ni médico, ni farmacia, etc., y a los forasteros no se les permite pagar las consumiciones en los bares durante las fiestas patronales.

LAS CALLES DE BARCELONA

En Barcelona existen 3.312 calles y plazas en todas sus variantes; 1.423 de ellas llevan nombres tradicionales barceloneses, de origen popular o derivados de residencias, granjas, etc.; 632 corresponden a nombres de ciudades, islas, montes, ríos y localidades; 275 corresponden a localidades, fechas y personajes históricos; 387, a Santos, Papas, lugares y nombres religiosos; 93, a pintores, escultores, arquitectos, dibujantes, etc.; 187, a poetas, literatos, periodistas, músicos, actores, comediógrafos; 82 a historiadores, filósofos, filólogos, orientalistas, latinistas, arqueólogos, benefactores, pedagogos, educadores; 108, a científicos, médicos, economistas, industriales, financieros, ingenieros; 94, a ministros, senadores, diputados, militares, diplomáticos, políticos, jurisconsultos, administradores de la ciudad, y 31, a personas y hechos relativos al Movimiento Nacional.

Esta clasificación, hecha por los Servicios municipales de estadística, pone de relieve no sólo el número de calles, plazas, plazuelas, etcétera, existentes hoy en la ciudad, sino también el testimonio de homenaje y de afecto a ilustres hombres con que han sido designadas aquéllas.

UN MONASTERIO ALCARREÑO EN FLORIDA (ESTADOS UNIDOS)

El real monasterio cisterciense de Santa María de Ovila estaba emplazado cerca del Tajo, a pocos kilómetros agua arriba de Trillo. Fué fundado en el siglo XII—en 1181 exactamente—por Alfonso VIII el de las Navas.

La exclaustración de 1835 dió lugar al abandono del edificio y a su progresiva ruina. La sala capitular y el refectorio terminaron siendo utilizados como establo para los ganados de una finca próxima, hasta que el Estado vendió todo el edificio al dueño de dicha

finca por la cantidad de 3.000 pesetas. A los dos años de la adquisición, el propietario hizo un magnífico negocio enajenándolo a un norteamericano por varios miles de duros. La venta alarmó a algunos intelectuales alcarreños que se dirigieron a las autoridades ministeriales y provinciales para impedirlo, aunque sin éxito. El americano desmontó las partes nobles del edificio, numerando y embaldosando cuidadosamente todas sus piedras, que fueron trasladadas a Estados Unidos para reconstruir en la Florida el antiquísimo monasterio alcarreño, hace ahora veinticinco años.

MAS DE 262 MILLONES COSTARA EL TUNEL DEL TIBIDABO

El túnel tendrá dos bocas, separadas una de la otra por un muro de ocho metros, y su longitud será de dos kilómetros y medio. La entrada se construirá a unos quinientos metros del final de la calle de Balmes y a la derecha de la estación del funicular del Tibidabo. La altura máxima del túnel será de 6,35 metros, y a cada uno de sus lados se levantará, a poco más de un metro de la superficie, el paso de peatones. La desembocadura estará entre la ermita de San Medin y la Ciudad de los Muchachos, que funciona a semejanza de la que creó el padre Flanagan en los Estados Unidos. La pendiente del subterráneo será de un tres por ciento nada más, mientras que en la calle de Balmes y avenida del Doctor Andreu es hoy en día de siete por ciento.

Para la redacción del proyecto definitivo se ha dado un plazo de un año, y la obra —túnel y autopista— quiere ser inaugurada en 1963. Ambas obras permitirán establecer una ciudad satélite; descongestionar el tránsito por las carreteras de Tarrasa a Barcelona, por Moncada; de San Cugat a Barcelona por la Rabassada, y la de Sarrià a Horta por Flor de Mayo. Suponen los proyectistas que esta nueva vía absorberá un setenta por ciento del tráfico actual.

El presupuesto del túnel, de comenzarse los trabajos durante 1958, será del orden de los doscientos sesenta y dos millones y medio de pesetas, y la autopista —de 13,500 kilómetros, que morirá en Sabadell— costará doscientos un millones y medio de pesetas. La recta mayor de la autopista tendrá cinco kilómetros, y la más pequeña,

1.100 metros; solamente habrá cuatro curvas muy poco pronunciadas.

Para amortizarlo se establecerá un impuesto de peaje, distribuido en la siguiente forma: cinco pesetas a motocicletas y turismos; diez, a camiones, y quince, a camiones con remolque. De esta manera, para 1963 se prevé una recaudación de quince millones de pesetas.

HA SIDO RESTAURADO EL MONASTERIO DE LA ENCARNACION, DE AVILA

Se han realizado importantes obras de restauración en el monasterio de la Encarnación, donde Santa Teresa de Jesús fué veintiséis años priora. Se ha construído a la vez una ermita para el retiro de las monjas en las meditaciones particulares.

El monasterio fué edificado en el siglo XVI y se dijo la primera misa en su iglesia el día en que fué bautizada Santa Teresa de Jesús: 4 de abril de 1515. En él tomó el hábito de carmelita la Santa en 1532, y allí la visitaron San Juan de la Cruz, que fué capellán del convento; San Pedro de Alcántara, San Luis Beltrán y San Francisco de Borja. Se conserva la capilla de la Transverberación, sobre la que fué celda de la madre Teresa. En 1940 fué llevada a este monasterio, por petición de sus monjas y concesión de la Santa Sede, la Reforma Teresiana del Carmelo, pues hasta entonces eran carmelitas calzadas.

Los trabajos continuarán hasta que quede garantizada la solidez de toda la construcción.

UNA CURIOSIDAD GEOGRAFICA

Es la que se observa en el pueblecito de Ventosa del Ducado (Soria), de esta provincia, en el que residen veinte vecinos que constituyen municipio agregado al pueblo de Miño de Medinaceli. En el término municipal de Ventosa coinciden las divisorias de los rios Duero, Ebro y Tajo. A pesar de ello, dicho pueblo carece de rio. Sus habitantes viven del cultivo de cereales y de la explotación del ganado lanar.

CIENTO DIECINUEVE MILLONES, PRESUPUESTO MUNICIPAL DE SAN SEBASTIAN

El Ayuntamiento pleno aprobó el presupuesto municipal para el próximo ejercicio, por un importe de 119.200.000 pesetas, que supone un aumento de más de quince millones sobre el del año anterior. El capítulo más importante es el de los haberes municipales, que ascienden a más de 60 millones de pesetas, con 20 millones de aumento sobre el año de 1956 por este concepto.

APERTURA DEL MUSEO MUNICIPAL DE ARQUEOLOGIA DE VILLENA (ALICANTE)

Ha sido inaugurado el Museo municipal de Arqueología, que exhibirá curiosos vestigios de la antigüedad villanense y su comarca.

El investigador local, don José María Soler, ha donado cuantioso material recogido en minuciosas exploraciones llevadas a cabo a lo largo de varios años.

La valiosa y nutrida colección de objetos reunidos se calcula que comprende un período histórico de sesenta mil años, desde que esta comarca estuvo poblada por habitantes de origen centro-europeo, que mantuvieron contacto con otros procedentes del centro de África, y que se dedicaban a la caza y a la vida pacífica, hasta la llegada de nuevos pobladores, procedentes de las costas de Anatolia, ya iniciados en las prácticas agrícolas y ganaderas. Hay numerosos detalles de la vida céltica, muestras de la arqueología ibero-romana y una de las esculturas protoibéricas más importantes y de mayor interés de cuantas se han encontrado en España.

El Ayuntamiento ha prestado su decidido apoyo para la instalación de este Museo.

APARECE EN LA MESETA CASTELLANA, POR VEZ PRIMERA, UNA VIVIENDA CIRCULAR CELTICA

El profesor de Valladolid don Pedro de Palol, con la colaboración del profesor Watemberg, y un grupo de alumnos de la Facultad de

Historia, realizan con éxito unas excavaciones en el llamado Soto de Medisilla, en el mismo lugar donde señaló hace tres años la existencia de un poblado céltico. Hasta el momento se ha localizado una vivienda circular de la época céltica y abundante material, precursor del posible hallazgo de la necrópolis. Por primera vez en la meseta castellana se han encontrado datos sobre estas casas circulares. Levantando la tierra por capas se han encontrado cerámicas a torno y pintadas, molinos circulares y otra serie de elementos, cerámicas hechas a mano con superficies muy finas espatuladas, molinos planos y grandes pesas de telar en adobe crudo.

DON ESTEBAN RODRIGUEZ ANAYA

Llega a nuestro conocimiento la noticia de la muerte de quien animó con extraordinario entusiasmo e incesante y esclarecida colaboración el Instituto de Estudios Extremeños, de la Diputación provincial de Badajoz.

Virtuoso sacerdote, dotado para la investigación histórica, exhumó en los archivos de su tierra una buena parte del acervo documental que ilustra tantas figuras y tan singulares hazañas.

Vivió vinculado en comunidad de tareas a la investigación local, y su muerte deja un vacío en la labor y en el afecto de sus numerosos amigos.

Descanse en paz.

b) EXTRANJERO:

ESTADOS UNIDOS.—LA ZONIZACION PROTEGE A LA INDUSTRIA CONTRA LA EXPANSION DE ZONAS RESIDENCIALES

Con la constante ampliación de las industrias, a partir de la segunda guerra mundial se nota cada día más la falta de terrenos para

sus instalaciones industriales. Como solución al problema se pensó en limitar unas zonas exclusivamente para las industrias. La Comisión nacional para la Zonización industrial, encargada de fijar las zonas industriales vela para que éstas sean respetadas. Además de limitar la zona industrial, la Comisión está estudiando la posibilidad de limitar también las zonas comerciales de las ciudades de cierta importancia.

FOLLETO SOBRE ZONIZACION DISTRIBUIDO POR EL CONSEJO DE CIUDADANOS DE LA CIUDAD DE FILADELFIA

El Consejo de Ciudadanos encargado del urbanismo de la ciudad de Filadelfia ha publicado y distribuido un interesante folleto explicativo con objeto de mantener informada a la población respecto a la zonización de la ciudad. El folleto está ilustrado con una serie de dibujos alusivos y comprende los distintos conceptos sobre los diversos aspectos de la materia. Se recomienda a los ciudadanos a que celebren reuniones para la discusión del tema y elijan delegados que expongan sus puntos de vista en las reuniones que tengan con representantes del Municipio. Las audiencias públicas celebradas en el Ayuntamiento son también muy interesantes y se recomienda a la población su asistencia.

FRANCIA.—SE CONSIDERA LA POSIBILIDAD DE CONSTRUIR UN BULEVAR PERIFERICO DE 42 KILOMETROS DE LONGITUD EN PARIS

Se ha presentado un proyecto que se refiere a la construcción de un bulevar de circunvalación de 42 kilómetros de longitud que facilitaría enormemente la circulación de la capital. Se calcula que la construcción del bulevar tardaría unos diez años; la parte más difícil de la obra sería la que tendría que cruzar el bosque de Boulogne y el de Vincennes, así como la construcción de los túneles subterráneos en los puertos de Montrouge y de Orleans.

VA A SER DERRIBADA LA «GARE MONTPARNASSE»

El Consejo Municipal de París ha aprobado la demolición del «Gare Montparnasse» para llevar a cabo el plan de reconstrucción de la zona a su alrededor. En el lugar ocupado por la estación se tiene intención de edificar grupos de edificios para viviendas y oficinas, así como un estacionamiento de coches con capacidad para unos cinco mil. La nueva estación va a construirse a unos cien metros del sitio en que está enclavada actualmente, la «Gare du Marne».

ITALIA.—RECONSTRUCCION DEL PUENTE DE LA SANTISIMA TRINIDAD

El puente de la Santísima Trinidad de Florencia, sobre el río Arno, ha sido reconstruido sacando piedra a piedra del montón de escombros que dejaron los alemanes al destruirlo en su retirada. Para la reconstrucción de dicho puente ha sido preciso reestudiar unos documentos de hace unos cuatrocientos años. Para esta obra los florentinos residentes en los Estados Unidos recaudaron unos 100.000 dólares y el Gobierno italiano concedió un crédito de otros 400.000.

OTROS PAISES: LORENZO MARQUEZ.— EMPRESTITO DE 110 MILLONES DE ESCUDOS A LA CAMARA MUNICIPAL

Pretendiendo la Cámara municipal de Lorenzo Márquez proceder con urgencia a construir unas redes de distribución de energía eléctrica, así como otras mejoras en el sistema de alumbrado, para los cuales no dispone de fondos, ha tenido que recurrir a un empréstito, contraído con el Banco Nacional Ultramarino para el que es indispensable la garantía de reembolso dada por el Gobierno General de Mozambique.